

Opiniones cruzadas de los parlamentarios por el avance de la **Reforma de Pensiones**

POLÍTICA. Desde el Ejecutivo señalan que hay “suma urgencia”, Santana acusa que el Gobierno ha cedido espacio y Cid que sólo lo apresuran por el discurso de junio.

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

El ejecutivo anunció por medio de la ministra Camila Vallejo que durante los meses de mayo y julio se estaría apresurando al corto plazo la **Reforma de Pensiones**, la cual **ha tenido** cierta “lentitud” en el Senado, porque estimó que sectores de la derecha quieren reponer el diálogo recién tras las Elecciones Municipales 2024 (octubre).

Tras visitar la Región de Atacama, el subsecretario del Trabajo, Giorgio Boccardo, señaló a este medio que “tenemos que avanzar en varias materias, como por ejemplo en la **reforma de pensiones**, que **justamente** entrega certezas y fomenta la

cotización y la formalización”.

A nivel local, la vocera de Gobierno, Sofía Vargas, indicó que desde el Gobierno “se impulsó con más energía la reforma, ya que el Ejecutivo puso ‘suma urgencia’ a este delicado tema. El haber pasado de una categoría de ‘urgencia simple’ a ‘suma urgencia’ ocurre porque sabemos que las personas mayores de Chile necesitan mejorar sus ingresos para poder vivir. De nuestra parte la voluntad de diálogo está presente y activa. Por lo mismo, esperamos que el Congreso destrabe la discusión y podamos llegar a buen término”.

DISCUSIÓN PARLAMENTARIA

Con una mirada y enfoque diferente al ejecutivo, la diputada

“El Senado no se puede seguir el ejemplo que dió la derecha en la Cámara de Diputados, el debate no se puede eternizar”.

Juan Santana
 Diputado PS

Sofía Cid destacó que el Gobierno no nos tiene acostumbrados a escuchar anuncios que no se concretan. “Hace un año fue el **pacto fiscal**, hace una semana fue el **fast track económico**, y ahora vienen y sorprenden a todos en el Congreso anunciando que le van a poner urgencia a la reforma previsional, cuando ellos mismos habían hablado de al menos seis semanas

“Esta urgencia por tenerlo aprobado antes de fin de mes es para que el Presidente Boric lo pueda anunciar en su discurso”.

Sofía Cid
 Diputada exRN

para su votación en el Senado”, comentó Cid.

Además, la parlamentaria acusa que esta “urgencia” por tenerlo aprobado antes de fin de mes es para que el Presidente Boric lo pueda anunciar en su discurso del 1 de junio. “Eso es jugar con el futuro de los chilenos sólo porque no tiene más cosas que mostrar. El Gobierno no puede seguir intentando



EJECUTIVO APRESURA AL SENADO PARA VOLVER A DISCUTIR LA REFORMA.

culpar al Congreso por su desastrosa falta de gestión. La gente los escogió para dirigir el país, no para estar constantemente pidiendo disculpas y haciendo anuncios sin contenido”.

Por la otra vereda de la política, el diputado Juan Santana indicó que “existen legítimas dudas respecto a la importancia y celeridad que la derecha le quiere dar a la **reforma previsional**. Ese es el **aprendizaje** después de más de un año en que se demoró en avanzar en la Cámara de Diputados”.

Asimismo, el congresista criticó a la oposición, puesto que afirmó que desde que se presentó la **reforma** “la oposición exigió **mesas técnicas** de

las que luego se restaba, condicionaba el diálogo a la salida de tal o cual ministro y dilataba la votación de normas no polémicas. Cuesta entender la parsimonia con la que están afrontando este debate. El Senado no se puede seguir el ejemplo que dió la derecha en la Cámara de Diputados, el debate no se puede eternizar.

Finalmente, Santana advierte que el Gobierno “ha cedido bastante en sus posiciones iniciales y para lograr un acuerdo que interprete a una gran mayoría de la sociedad de todos los sectores políticos deben ceder. Si uno se impone al otro, **esta reforma** partirá con un **cimiento inestable**”. 